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回
想十年前當常務理事的時候，我們舉

辦了二十週年慶，剛好就是由我來主

辦。以現在跟十年前相比，我們電信公會在

這十年來，實在有著非常大的進步。我很高

興電信公會能夠有今天的成績。能擔任電信

公會理事長是我一生的榮幸，雖然退任也近

六、七年了，但是這段時間我還是常常來關

心公會的發展。

我在公會當理事長那三年中，讓我感到

最驕傲的事情就是我們電信公會在我任下

的幹部都是非常的用心，全省的會員奉獻

犧牲。最特別的例子是我們在教育訓練委

員會舉辦了非常多的課程，舉辦各種乙級

、丙級技術士證照的考試，提昇會員的技

術專長，還有各地區委員辦的自強活動。

其中讓我特別難忘的就是，中彰投台中第

四區他們的自強活動，動輒就是五十桌、

一百桌，有上千人與會，這個盛況打破我

們公會創會二十年以來的歷史，至今這個

優良傳統還是延續下來，這是我非常高興

的事情。

電信公會給我最大的啟發，就是平常我

們在公司管理我們的員工，跟在公會帶領

我們的幹部，其實是兩種不同的心態。怎

麼說呢？我們在公司任何的決策只要我的

腦筋想定大概就可以執行，所以我們可以

得到一個很好的推展。可是在公會裡面，

它卻不是這種做事的方法。它是要得到一

個大家認為可行的方式再來實施，而不是

說由理事長一個人的信念來推廣，假如你

沒有領悟到這一點，那麼這個活動大概就

辦不下去。所以說，在這段時間裡，我從

歷屆理事長、各個幹部裡面慢慢的學習，

也改變了我對人生的看法。從這個公會回

家以後，也改變了我對家庭的看法，會聽

子女的話，聽夫人的話，徹底改變我對人

生的看法，這也是我人生改變最大的階段

，也是我最大的收穫。

我們周遭的朋友，不管是扶輪社、獅子

會的還有青商會的，他們很羨慕我們電信

公會真是一個非常團結、溫暖，而且有秩

序、有規劃、有倫理的公會。

現在科技日新月異，我們會員的生存面臨

非常嚴峻的考驗。現在的電信科技已經走到

一個IP、一個網路化時代，我們過去所學的

那套工夫漸漸會被這個科技的進步所淘汰。

所以希望未來我們公會教育訓練的重點應該

放在網路科技方面，為我們下一代的會員取

得謀生的技巧，能夠更上一層樓，這是我們

的當務之急。所以我希望公會的未來應該是

朝網路科技發展，跟上這個時代。
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